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Научный редактор доктор геолого-минералогических 
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В работе обсуждаются эколого-геохимические особенности природных 
сред Томского района. С экологических и геохимических позиций рас
смотрены природные среды, включающие пылеаэрозольные выпадения, 
почвы, биосубстрат человека — волосы и солевые образования в воде, 
а также питьевая вода и нанобактерии. Приведена методология и мето
дика эколого-геохимических исследований. По результатам проведено 
зонирование территории района по фактору загрязнения природных сред. 
Отмечается, что природные среды Томского района испытывают сложную 
антропогенную нагрузку со стороны как предприятий ядерно-топливного 
производства, так и топливно-энергитических комплексов. Результаты 
исследований сопоставляются с данными по заболеваемости медицинских 
округов Томского района. Работа подготовлена на кафедре геоэкологии и 
геохимии Томского политехнического университета в содружестве с меди
цинскими работниками Томского района и Сибирского государственного 
медицинского университета. Работа рассчитана на тех, кто интересуется 
экологическими проблемами Томской области, учителей школ, колледжей 
и ВУЗов, учащихся и студентов, а также работников природоохранных 
служб, для которых интересы области не безразличны. 
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In this book eco-geochemical features of natural environments of Tomsk 
region are stated. Natural environments, including dust, soil, biosubstratum 
of human (hair) and salt formations in water, and also drinking water and 
nanobacteria are considired from ecological and geochemical points of view. 
The methodology and methods of eco-geochemical researches are considered. 
According to results a zoning of the territory by the factor of pollution of natural 
environments was made. It was noted that natural environments of Tomsk region 
have complicated antropogenic burden both from plants of fertile production and 
fuel-energy complexes. Results of inveatigations were compared with data of 
disease incidences of medical districts of Tomsk district. The work was prepared at 
the Department of Geoecology and Geochimistry of Tomsk Polytechnic University 
together with medicine workers of Tomsk district and Siberian State Medical 
University. The work is recommended for all who are interested in ecological 
problems of Tomsk region and who are not indifferent to interests of the region 
- school, college and university teachers, pupils and students, also workers of 
nature-conservative services and many others. 
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